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Massimo D'Alema 
presidente dei deputati del Pds 

«La sinistra può vincere le elezioni» 
• i ROMA n Pds afferma che 
l'avviso di garanzia a Stefanini 
nasce da una storia vecchia, e 
infondata. Che cosa significa, 
onorevole D'Alema? Qualcuno 
si accanisce contro di voi? 
Mi pare indiscutibile che da 
tempo ci sia una campagna 
violentissima - campagna po
litica e di una parte dei mezzi 
d informazione - che tende a 
coinvolgerci nelle vicende di 
Tangentopoli Craxi ha dedi
cato a questo tema tutto il suo 
ultimo discorso parlamentare 
Non è una novità e è una forte 
pressione per ottenere un cer
to nsultato 

Vedete un legame fra questa 
campagna e l'Invio dell'avvi
so a Stefanini? 

Non voglio stabilire connessio
ni e non voglio mettermi a fare 
dietrologia In ogni caso 1 in
vio dell avviso di garanzia a 
Stefanini non coinvolge 1 Pds 
in Tangentopoli 

Beh. Stefanini è 11 tesoriere 
del partito. Se Craxi è re
sponsabile delle azioni di 
Batzamo, perchè per 11 Pds 
non deve valere lo stesso 
metro? 

Perchè non e è nessun ele
mento di accusa contro Stefa-
nn i Nessuno Dal punto di vi-
sta giudiziario questo avviso di 
garanzia è un atto sconcertan 
te Dopo un anno di indagini è 
emerso che il Psi ha ricevuto 
quasi mille miliardi in vane n-
prese da un numero impreci-
sato di imprenditori e su quasi 
tutti gli appalti pubblici Dopo 
un anno di indagini invece, 
Stefanini è indagato per i soldi 
di Pan/avolta a Greganti cioè 
pe r una storia lungamente 
consumata nella quale né 
Panzavolta né Greganti lo han
no chiamato in causa 

Ma allora da dove salta fuori 
l'avviso di garanzia? Cos'è? 
Un atto dovuto? Una perse
cuzione del magistrato? 

Mi pare che 1 avvocato Calvi 
abbia usato un espressione in
telligente questo è un atto di 
disperazione processuale Do
po tante indagini rogatone in
temazionali e ipotesi fantasio
se siamo torna'i esattamente 
al punto di partenza Per la 
semplice ragione che non e è 
nulla di nlevante da scoprire 

Che fa? Ritira la fiducia alla 
magistratura? 

Non è auesto Sarebbe ecces 
sivo avere fiducia in ogni sin 
golo magistrato perchè non 
credo che esista in questo pae
se un corpo di infallibili Però 
ho fiducia nella giustizia La vi
cenda a un certo punto passe
ra al vaglio di altn magistrati ci 
sarà un giudizio collegiale Ri
tengo non dico impossibile 
ma almeno improbabile che in 
Italia uno possa essere con
dannato senza aver fatto nulla 

Andiamo oltre questa fac
cenda. Parliamo della ripre
sa. Il governo lancia l'allar
me per II lavoro e l'ordine 
pubblico. È un allarme con
divisibile? Che cosa chiede 
il Pds a Ciampi? 

Certo che condivido 1 allarme 
La situazione nel paese è mol
to grave per il combinarsi di 
elementi diversi, cioè di una 
crisi m c a l e e istituzionale e di 
una drammatica cnsi econo
mica Credo che occorra un a-
zione immediata in particolare 
sulle questioni dell occupazio
ne Uno sforzo da parte del go
verno, a cominciare dalla 
prossima finanziana per cer 
care almeno di fronteggiare 

l emetgen/a 
Ma come si concilia la neces
sità di una manovra austera 
di risanamento con U rilan
cio dello sviluppo? Anche 
nel governo c'è incertezza. 
Avete un'Indicazione? 

Penso che I operazione deve 
essere fatta spostando risorse 
dalla spesa ordinaria dalla 
spesa per trasferimenti alla 
spesa per investimenti Certo 
la misura delle possibilità è 
probabilmente limitata Si par
la di trertamila miliardi di inve
stimenti Possono essere un 
volano per cercare di fronteg
giare in parte il dramma del-
1 occupazione Però è chiaro 
che il problema nehiede politi
che di più lungo periodo Sia
mo di fronte a una drammatica 
cnsi industnale non soltanto 
dell industria pubblica ma an
che di settori fondamentali 
dell industna privata È chiaro 
che quel che sta accadendo in 
questo paese è la cnsi di un 
modello di sviluppo d un si
stema di relazioni sociali cioè 
qualcosa di molto più com
plesso che non la crisi del si
stema politico 

Se la situazione è così grave 
e le cose da fare sono tante, 
non è controproducente 
chiedere, come fa il Pds, ele
zioni anticipate? 

Non e è alcun contrasto fra la 
denuncia della gravità della 
cnsi e la richiesta che si amvi 
ragionevolmente presto a nuo
ve elezioni Perchè quelli che 
vengono al pettine sono pro
blemi che al di là della buona 
volontà e anche delle qualità 
dell attuale governo non pos
sono essere affrontati da un 
esecutivo di questo tipo 

Vuol dire che non basta più 
un «governo del tecnici»? 

Voglio dir» che non basta un 
governo che non si fondi su 
una forte magg oranza politi
ca, che non abbia una forte 
base di consenso politico Ci 
sono scelte non di breve peno-
do e d emergenza da compie
re ma di grandissima portata 
Riguardano la riorganizzazio
ne del paese Penso ai proble
mi che si pongono nel campo 
della politica industriale, e in
vestono la riorganizzazione 
dell industria italiana delle 
sue basi finanziarie dei suoi 
assetti propnetan Ci sono 
grandissime questioni che ri
guardano lo stato il suo am
modernamento la sua rifor
ma Solo un governo che ab
bia di fronte a sé un penodo 
lungo e sicuro di lavoro e ab
bia una solida legittimazione 
popolare sulla base di nuove 
elezioni può cominciare ad af
frontare queste questioni 

Che cosa significa nuove 
elezioni «presto»? L'altro 
giorno Maiiinazzolt ha detto 
che la legislatura fisiologi
camente potrebbe durare fi
no al 1997... 

Questo è vero solo dal punto di 
vista legale Dal punto di vista 
fisiologico la legislatura è già 
Imita Questo parlamento è ri
masto in canea perchè aveva il 
compito di fare una nuova leg
ge elettorale In condizioni 
normali, invece saremmo pro
babilmente già arrivali allo 
scioglimento delle Camere 
Quel che è avvenuto nel rap
porto fra istituzioni politiche e 
paese è talmente profondo e 
radicale che basta una media 
sensibilità democratica per 
rendersi conto che bisogna an 
dare a una verifica nelle urne 

Dopo la finanziaria Ciampi 

L avviso di garanzia a Stefanini è «un atto 
sconcertante» In questa intervista ali il-
nità Massimo D'Alema presidente dei 
deputati pidiessini, riafferma l'estraneità 
della Quercia al calderone di Tangento
poli D Alema chiede elezioni «non oltre 
la primavera» Incita il governo Ciampi a 
«un'azione immediata sulle questioni 

dell'occupazione» dice no alla propo
sta di Rosy Bindi di un alleanza antilega 
al Nord «Uno schieramento di sinistra e 
democratico - sostiene - può raccoglie
re la maggiorarla e governare» Sulla 
Lega <L Italia avrebbe bisogno di una 
destra democratica La Lega invece 
porta in sé una carica eversiva» 

VITTORIO RAGONE 

si dimette e andiamo a vota
re? 

Non vedo la possibilità di for
mare altn governi II governo 
Ciampi è nato con il compito 
di amministrare ti paese nel 
periodo necessario a riformare 
la legge elettorale Dopodiché 
ci sono le elezioni 

Non c'è nemmeno la neces
siti, come chiede Martlnaz-
zoll, di fare alcune riforme 
Istituzionali a corredo della 
nuova legge elettorale? 

Abbiamo qualche mese di 
tempo Se pensiamo di fissare 
le elezioni politiche nella pn 
mavera prossima è possibile 
qualche riforma costituziona
le Ci sarebbero persino i tem
pi tecnici Ma non vedo la pos 
sibilila di modifiche radicali 
come quella in senso presi 
denzialista Non è una questio
ne che possa essere affrontata 

nei ristretti tempi tecnici Èuna 
questione di grandissima rile
vanza politica e istituzionale 
Sarà un nuovo parlamento a 
discuterne 

Insomma, oltre la primavera 
non si va. Ma l'anno prossi
mo è già previsto il voto per 
l'Europa. 

Penso che si debba votare per 
le Camere prima delle elezioni 
europee Anche perche altri 
menti queste ultime saranno 
dominate dalla crisi italiana II 
paese pagherebbe un prezzo 
altissimo Noi abbiamo biso
gno di eleggere con la nuova 
legge un Parlamento ristabilì 
re il rapporto forte di fiducia fra 
cittadini e istituzioni e poi an
dare ad elezioni europee vere 
che rappresentino I occasione 
di riaggancio dell Italia alt Eu
ropa Chi non capisce questo 
ragiona veramente ai danni 
del paese 

Parliamo, allora, di questo 
voto che si avvicina Rosy 
Bindi sostiene che è vitale 
un'alleanza fra Partito po
polare e Pds al nord per fer
mare la Lega. È d'accordo? 

lo non credo alle alleanze 
«contro» Le alleanze "contro» 
non vincono e non persuado 
no Io credo alle alleanze 
«per» Credo alla necessita di 
dare vita a uno schieramento 
che sia in grado di candidarsi a 
governare I Italia non di can
didarsi a combattere Bossi Al 
lo stato non mi pare proprio 
che esistano le condizioni per
chè la sinistra italiana e il parti 
lo popolare possano allearsi 
per governare I Italia 

Perchè? 
I lineamenti del partito popò 
lare mi sembrano ancora ab 
bastanza incerti C é Rosv Bin-
di nell ex De ma vedo anche 

la tentazione di una parte delle 
vecchie forze centriste di nag 
gregarsi - assieme alla Lega -
contro la sinistra Una specie 
di anticomunismo a comuni
smo ormai finito E poi cosa 
vuol dire «un alleanza al nord»' 
Dovremmo illearci al nord 
contro la Lega e io nel sud do 
vrei combattere che so con 
tro Lattanzio9 

Eppure, considerato che è 
cambiata la legge elettorale 
e che l'Italia vive una sorta 
di rivoluzione, perchè consi
derare un tabu una strategia 
di alleanze elastiche e diffe
renziate? Potrebbe essere 
una novità utile. 

Non penso che sarebbe credi 
bile Bisogna avere candidati 
in tutti i collegi legati a un prò 
gramma nazionale per il go 
verno del paese Non si può 
pensare d andare alle elezioni 
politiche sulla base di unastra 
tegia collegio per collegio Ne 
uscirebbe un parlamento gio 
lituano Invece abbiamo biso
gno d un parlamento in cui si 
espnma una maggioranza po
litica che nasca dalla volontà 
popolare 

Con questa legge, pare pro
prio difficile. Ecco perchè si 
ventilano (o si paventano) 
convergenze tra il Pds e 
Martinazzoll 

Se la De pensava a una strate 
già di convergenze il doppio 
turno era il sistema più favore 
vole La De invece ha forte 
mente voluto un sistema elet
torale che rende assai più diffi
cile una strategia di questo li 
pò La mia impressione è che 
siano in una cnsi molto pro
fonda In certi momenti non si 
capisce cosa vogliano Forse 
non lo sanno nemmeno loro 
Quel che dicono l o trovo in 
profondo contrasto con quel 
che fanno hanno voluto una 
legge elettorale prò Lega 
1 hanno voluta loro e la Lega 
Ciò ha un senso politico Do 
podichè non si può comincia 
re il giorno successivo a so 
slenere il contrario 

Però una strategia di allean
ze che possa condurre alla 
vittoria la sinistra come polo 
a sé non si vede ancora. Non 
si corre U rischio di conse
gnare davvero a Bossi un po
tere d'interdizione feroce? 

Ma perchè «non si vede anco
ra»7 lo sono molto meno pessi
mista A partire dalle ultime 
elezioni amministrative si è av
viato un processo di formazio
ne di un alleanza di forze de
mocratiche e di sinistra Molto 
tormentato d accordo Con 
traddittono anche ma tutt al 
tro che irrilevante 11 risultato 
delle ultime amministrative è 
stato molto significativo que
sta alleanza di forze di sinistra 
cattoliche e laiche ha vinto 
nella maggioranza dei comuni 
in cui si è votato Abbiamo co
struito e nostre alleanze in un 
arco che va dalle forze demo
cratiche di centro a quelle di 
sinistra Dobbiamo lavorare 
per ripetere e amplificare quei 
risultati nelle prossime elezioni 
amministrative 

Anche se alle politiche si riu
scisse a fare altrettanto, do
po il voto avrete comunque 
il problema di coalizzarvi 
con la De o con la Lega. 0 
no? 

Questo non è neanche sicuro 
Gli effetti del sistema maggion-
tano sono tutti da vedere Non 
è detto che uno schieramento 
ampio di sinistra e democrati 

co non possa raccogliere una 
maggioranza per governare 
La proposta politica dev e esse 
re autosufficiente presentati 
da uno schier ìmento che 
chiede una maggioranza per 
governare e che può ottenerla 

E per consolidare questa 
prospettiva che cosa propo
nete? 

È arrivato il momento di uscire 
da una discussione un pò 
astratta e politeista II terreno 
vero del confronto e quello 
progrimmatico nel senso più 
allo del termine Non si tratt i 
di fare una lista della spesa Si 
tratta di individuare le grandi 
questioni di una riforma de 
niocralica del nostro paese 

Quali? 
Sono tre la prima e la questio 
ne della legalità F eme rsa co 
me grande questione nazion i 
le e non si tratta soltanto della 
legalità dell agire politico m ì 
anche delle regole dell agire 
economico e del problema 
della lotta contro i poteri crinn 
nali La seconda questione è 
quella dello stalo nel senso 
dell equità e dell eflicienza La 
sinistra vince se è in grado di 
coniugare equità ed efficienza 
della macchina statile Ui ter 
/a questione è quella del lavo 
ro Intorno a questi tre temi hi 
sogn ì costruire una propost j 
forte convincente nello stesso 
tempo innovativa e realistica 

Concludiamo parlando del
la Lega. Dopo la campagna 
d'agosto scatenata da Bossi, 
ritiene che toni, linguaggio 
e proposte del Carroccio 
siano un rischio per la tenu
ta democratica dell'Italia7 

Uno degli aspetti del dramma 
italiano e che in questo paese 
non ha mai preso corpo una 
destra democratica di quelle 
normali di quelle che ci sono 
in altri piesi europei Lltilii 
ne avrebbe fortemente biso 
gno non I ha m n ìvut i A de 
stra abbiamo conosciuto o la 
torni / ni 1 \ ! 1 1 
paura che la Lega in qu ìlche 
modo sia erede di questa e itti 
va tradizione È un problema 
che riguarda le classi dingenti 
italiane In (ondo 1 angentopo 
li ha messo in luce che I illega 
lità era qualcosa che apparte 
neva alla cultura di una certa 
parte della classe dirigente 
non solo del ceto politico In
tendo per classe dirigente una 
parte del mondo economico 
finanziano intellettuale tecni 
co La Lega porta in sé una ca
rica eversiva una continua al
lusione ali illegalità e alla vno 
lenza E un fenomeno inquie 
tante Però penso che tutto 
sommato possa essere fron 
teggiato Se fossi nei leghisti 
non sottovaluterei la capacità 
di tenuta democratica di que 
sto paese 

Resta il fatto che Bossi corre 
sempre avanti: minaccia di 
intercettare le entrate fisca
li, e trovate consimili. 

SI C e un appello a forme di 
azione non legale I inchè re 
sta appello è già grave e ri 
chiede una risposta politica 
Ma certo se la Lega dovesse ar 
nvare a praticare su vasta scaia 
la violazione di leggi dello sta 
to tostato a cominciare dalla 
magistratura dovrebbevigilare 
sulla legalità In questo paese 
ci sono gli stnimenti e fortuna 
tamenle ora tornano ad essere 
usati per imporre che 1 azione 
politica si mantenga nei limiti 
della legalità e del rispetto del 
le leggi 

Germania: tuo figlio 
si può chiamare 

Adolf ma non Sasha 
DANIEL BENJAMIN 

0 1 if i Mike Wnte i v u j n o un semplicissimo desi 
derio chiani ire S isha il figlio Altrettanto seinpli 
ce e si it i la risposta delle autori! i tedesche no 
D altro canto in un paese come la Gemi mia nel 

^ ^ ^ ^ ^ qu ili il cambio di residenza va comunicato alle 
^ * ^ ^ luloruà di polizia i regol unenti stabiliscono in 
quili ore della giorn \\Ù e consentito battere un t ippeto o lar 
'unzion i"e la lavapanm e ne I quale un tribunale ha emesso 
un i sentenza sulla eolloe izione delle statue in giardino non 
i isi può meravigliare se 1 ìltribuzionedel nomee considerata 
ma questione di pubblico interesse 1 nomi ritenuti strani pos 

sono essere proibiti e si può pretendere I attribuzione di un 
secondo nome - come nel caso del piccolo Sasha - per me 
glio chiarire il sesso (anche se Sasha è in Germania un nome 
maschile alquanto ditfuso) Il e imbio dei nome comporta 
un i complicala procedur ì il cui costo supera i due milioni di 
ire 1 il cognome delle donne coniug ite e continuamente og 
gettodi |X)lcinichc e pi rsino di interventi legislativi In Germi 
ma nomi come qui Ilo del giocatore di basket della \ b i V'ori 
B 1 ree del musicisl 11 rank / a p p i o di Hillar Rodham (sen 
z i trillino) Clinton avri bbero incontrato serie dilfico'ta 

In Germ ima 1 ingerenza dello Stato nelle questioni private 
e mtolleribile lamenta il signor Witte II signor Witte agguin 
g< che non volevi chesuo figlio fosse preso in giro i scuola a 
causa del suo secondo nome come era capii ito a lui che in 
fatti si chi ima Olii Heinz I Ola! Witte agente della stradale 
e un tipo deciso Non iccetto imposizioni dice Mi anche lo 
Statoli il gioco duro Durante i primi H mesi di vita agli occhi 
delli iiilorita tedesche S isha pr incarnente non esistev ì I ut 
t ivia ivev ì un p issaporto un loglio di cart i rosa sul quale il 
nome eri cosi annotato «Witte Senza» Un funzioi ino coni 
prensivo avev i rilasciato il documento per consentire ai Witte 
di andare in vie inzi m Danimarca con il figlioletto La que
stione del nome divenuta un piccolo caso si é conclusa a 
marzo quando su un giornale è apparsa la notizia Sasha 
può essere chiamato Sasha Senza | aiuto di un legale Olaf 
Wilte avevi impugnato la decisione della locale inagrafe del 
ministero dell Interno di Breni ì e dei Lribun ile e ivevaottenu 
to un i sente n/af worcvolc in ippello 

L e lutonla tedesche ritengono chi i bambini vada 
no protetti dai genitori ftainer Ahnert direttoredi 
un i e ir' oscnzione dell an igrafe di Berlino sostie 
ne e he i genitori che scelgono nomi strambi «desi 

^ ^ ^ ^ dcr ino sottolineare la loro liberta ma non pensa 
mm^^m no ii figli Si (ondo Rainer Aline rt nomi come 
«Cjott (Dio; «/ul ili» teomcidenzij e «BierstuebI» (birreria) 
sono Tcenti esempi dell i caparbie!) dei genitori Per strano 
che possa s< mbrare un nome che molti tedeschi ritengono 
•verboten vile a dire Adoif non è affitto proibito Guenth_r 
B ihrdt responsabile di un altra e ircoscrizione magrafica a 
Berlino alle mia che non si possono elimin ire i nomi «altri 
menti dovremmo prc ibire nomi come Khomemi o come 
tinelli di altri uomini politici che godono di pessima reputa 
zione e non t possibile» M i t principali problemi sorgono 
con i nomistr inieri in particolaie con quelli di origine amen 
e ina Sani intlia come ricorda Rainer Ahnert ebbe un ino 
mi nto di gr inde popolarità negli anni 60 e 70 in quanto e'a il 
nome de I pi rson ìggio interpretalo d i fli/abi ih Montgomery 
ni Da sene ti levisiva «Ho sposato una strega» Ma le m mime 
fediscili i ok \ duch i fossi s i r " o Ci m nli I funz ( n ri 
d* Il an tqr iti d i I niiutsti quali sono ritennero < he HII eslero 

l , u l u u S S l_ O U.ISLll-M C a l o I Oli 1 
co imbartzzo e posero il veto Avrebbero invece accettato il 
nome Samantha scritto come nelh lingua inglese Attualmen 
te uno dei cinque nomi più in voga per i neonati tedeschi di 
sesso maschile e Kevin un nome completamente estraneo al 
la tradizione tedesca ma reso famoso da Kevin Costner e dal 
film «Kevin Al'ein /u Haus» (Mamma ho perso I aereo) 

Ma la celebrità non sempre basta L anno passato una cop 
pia si è vista negare la possibilità di chiamare la figlia Whoo 
pv nome dell attrice WhoopvGoldberg 1 funzionari dell ina 
grate sapevano che in inglese «makuig whoopee» significa «la 
re baldoria» 

Non sempre è una questione di buon gusto e molti genitori 
ritengono questo comportamento arbitrano «E una ingeren 
id dello Stato nella sfera privata» dice Volker Malinka ncor 
dando una sua esperienza del 1987 II signor Malinka e sua 
moglie volevano chiamare il figlio Hollas dal personaggio di 
un film straniero che avevano visto Volker Malinka che ta l i 
magistrato non riuscì a provare che si trattava di un nome co 
mune in altri paesi e la richiesta tu respinta I coniugi Malinka 
si aresero e chiamarono il figlio Maximilian 

Altri genitori sapendo come v inno queste cose si sono mo
strati più ingegnosi Anne Fngels studentessa di geologia a 
Bonn dopo aver sentito numerose volte la parola «peonv» 
(peonia^ durante una vacanza alle Hawaii decise che avreb 
Le chiamilo la figlia Sara °ioni Anne e il padre della bambi
na convinsero un amico che lavorava presso 1 ambasciata del 
Pakistan a rilasciare una dichiarazione nella quale si soslene 
va che Pioni eri un nome comune in Pakistan II trucco fun 
zionò Si potrebbe pensare che la battaglia legale di Olaf W it-
te si i servita a determinare una volta per tutte che Sasha e un 
nome maschile Ma chi può dirlo' In tnbumlc Olaf Witte ha 
prodotto numerose sentenze 'avorevoli a genitori tedeschi 
che desideravano chiamare il figlio Sasha senza I appendice 
di un secondo nome «macho» 

Inoltre Olaf Witte ha dimostrato che nel nome Sasha non 
v e alcunché di androgino Migliaia di uomini tedeschi s d n a 
mano Sasha Nel 1975 il nome Sasha figurava al nono posto 
nella lista dei dieci nomi maschili più diffusi in Germania oc 
cidentale E in SO anni come ha avuto modo di appurate Olaf 
Witte sono solamente otto i casi di bambine e ui è stalo attri
buito il nome di Sasha 
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L'ironia bandita dal caldo in tv 
• • Pronti' Riecco lo sport 
parlato discusso ridiscusso 
litigato insomma lo sport 
della Tv Ogni rete schiera i 
suoi cavalli (alcuni di razza, 
altri decisamente brocchi) e 
si va fino al giugno prossimo 
a riproporre praticamente le 
stesse cose Che può succe
dere di cosi stravolgente da 
far cambiare il panorama def 
calcio italiano il piatto forte 
di qualsiasi week e n d ' Che la 
Cremonese prenda subito il 
largo e ipotechi il campiona
t o ' Che Biscardi risulti non 
decr i t tar le a Telepiù 2 per 
una forma di rivolta dei codi
ci di lettura c h e si intorcina-
no a causa del lessico più in
voluto che la cronaca sporti
va abbia mai sopportato e 

supportato ' Che Antonella 
Elia in coppia con Raimon
do Vianello a «Pressing si ri
veli un arguta e competentis-
sima notista sportiva' Che 
Sandro Ciotti suoni il piano
forte a «È quasi gol» (Rai t rc) ' 

Ma a parte alcune ipotesi 
azzardate c o m e quelle appe
na fatte la zuppa è sempre 
quella Fame di «Sgub» e di 
«Sbonzor» come diceva il mi
tico Aldo e commemorazioni 
di partite il più delle volte di-
mcnticabili giocate per un 
pubblico spesso deluso 
quando non incattivito e al
lora son pronti ì dibattili sulla 
violenza negli stadi che pro
porrei di non trasmettere ma 
di replicare a caso fra i circa 
mille già andati in onda Tan
to le situazioni e i discorsi sa-
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ranno gli stessi È colpa della 
Società in generale o della 
società sportiva ospitante ' 
Sono immagini c h e non vor
remmo più vedere dirà il so
lito cronista in vena di facili 
moralità E di cosa scriverà 
allora' Dell assist mancato 
del gol quasi fatto' Giù la ma
schera il teppismo dei tifosi 
fa tiratura purtroppo Cosi 
come fa audience la rissa fin
ta o vera da studio televisivo 

Mettete in un ambiente 
delle persone normali edu
cate e intelligenti Fatele par
lare di calcio Lo faranno per 
un pò (diciamo una mez
z o r a ) 

Ma poi normali educate e 
intelligenti come sono cam
b e r a n n o discorso cosa vuoi 
tirarla per due ore a parlare 

del già successo che non si 
ripeterà' Parliamo d altro di
ranno 

E ciao processi tribune 
appelli guide Per farla lunga 
ci vogliono dei nssosi dei lo
gorroici dei passionali E an
che qualche imbecille che 
rinfocoli con le sue scem
piaggini inopportune la cal
ma fatale che prelude alla 
noia E mi raccomando evita
te 1 ironia che col calcio non 
sembra convivere (a parte il 
caso anomalo di Vianello) 
Ecco perciò che la Gialap-
pa s Band (celebre per le sue 
telecronache alternative irri
verenti) rischia il posto 11 
presidente della Lega calcio 
Nizzola (reduce da Wa
shington dove s é recato cre
do in rappresentanza di se 

stesso si giocava Milan-Ton-
no) non vuole rogne quelli 
fanno ridere E ridere non fa 
bene al football e a certi ca 
poccia dell ambiente Certi 
dirigenti vadano pure in gale
ra ma per favore non faccia
moli arrabbiare Si può far ri
dere col calcio ma non vo 
lontanamente (vediBiscardi 
Massimino o anche I ineffa 
bile Bottega) Dice Nizzola 
«Non vorrei sentire lamenti di 
Boniperti o di qualcun al
tro (pensa che gli si spez
zerebbe il cuore ' ) Il no
stro calcio non si può per
mettere di alimentare tensio
ni» Non si può permettere I i-
ronia mi pare È verameme 
caduto cosi in basso ' 

Michael 1 ìckson 

-Ah' Non a sono più bambini-
Molière d i «Il ni ilato inim IL, n ino» 


